

Bulgaria no está dispuesta a unirse a la Entente Balcánica si no se le entregan 3.000 millas de Rumania, 3.000 millas de Grecia, y 1.000 millas de Yugoslavia. Esta actitud agrava la crisis Europea

De nuestros colaboradores

Ayer y Hoy

Es ley general en la vida de la regeneración. Todo lo que vive, palpita, siente y se anima, está sujeto a esta ley; nada que tenga vida se escapa a este proceso evolutivo. Los pueblos, como compuestos de seres vivientes, no pueden menos que seguir en su desenvolvimiento esta ley universal.

Todos los pueblos tienen sus períodos de decadencia, principalmente cuando están en formación; pero luego que el trascurso del tiempo que da experiencia, la educación, el influjo de nuevas ideas, y sobre todo los dolores trances a que han estado sujetos en su vida de pueblos han hecho sentir su acción, un esfuerzo poderoso se eleva del fondo de ellos y buscan mejores maneras de vivir, como poder desarrollar mejor sus actividades en la más completa libertad, elevando su nivel moral para que haya verdadera sanción para distinguir lo bueno de lo malo y que recompensas y castigos se distribuyan a conciencia. Porque la grandeza y el grado de civilización de un pueblo se distinguen precisamente por esto. Observad, — dice un escritor, — lo que es coercible o no en nuestra moral y veremos el grado de adelanto en el pueblo.

Lo que ha sucedido y sucede a todos los pueblos, le pasó al pueblo costarricense en las tres administraciones de don Ricardo. Bajo sus presidencias, la ley y la justicia se impartieron por favoritismo y compadrazgo. Tengo documentos y puedo comprobar que a mi padre,

Francisco Pagani, en una de las administraciones del señor Jiménez, le estafaron cierta cantidad de mercaderías en la Aduana de San José, y don Ricardo, por medio de su hermano don Nicolás Oreamuno, Presidente por aquel entonces de la Sala de Casación, hizo inclinar la balanza de la justicia en favor de los estafadores porque uno de ellos era su compadre y para salvar al Administrador de la Aduana de aquella fecha que era don Carlos Luis Bonilla y que fué quien entregó las mercaderías sin los documentos en regla, pues la guía estaba en blanco y los documentos sin firma ni endoso de mi padre que era el legítimo dueño.

Hemos vivido hasta que llegó al poder el Licenciado Cortés, con excepción de unas épocas, muy cortas por cierto, una existencia de pueblos miserables y esclavos. Todo nos ha sido indiferente; por nada nos hemos preocupado; atareados únicamente en asuntos de escasa monta, hemos descuidado lo principal; hemos servido de escalera para llevar al poder hombres como don Ricardo, enemigos del pueblo y ruina del país.

¿Cómo si la suerte y vida de una nación pueden abandonarse así, como un barco a merced de las corrientes y los vientos caprichosos!

Ocupados en crear amos y tiranos como el señor Jiménez, satisfaciéndoles sus caprichos y ayudándoles así a su obra destructora, no hemos podido hacer algo por la redención de tantos hombres que yacen nulificados

por la doble esclavitud de vicio y la explotación.

¿Qué ha hecho don Ricardo por el campesino? qué por el niño? Nada; absolutamente nada, como no sea embrutecerlos más.

Y digo que nosotros hemos hecho esto, no porque realmente hayamos apoyado directamente a don Ricardo, sino porque lo hemos dejado tranquilamente que, con cuatro cafetaleros y unos cuatro capitalistas, rijan los destinos del país a base de empréstitos y chanchullos. Porque si todos tenemos derecho a la libertad, a la vida, a la propiedad, a elegir nuestras autoridades, nuestros representantes, a expresar nuestros pensamientos de cualquier naturaleza que sean mientras no ofendan la moral pública, a transitar libremente por doquiera, a poner en ejercicio todas nuestras actividades, ¿por qué no hemos defendido y afirmado esos derechos con toda la entereza y energía de que somos capaces? Por qué la voluntad de unos pocos ha prevalecido sobre la voluntad general? Cosa extraña: un solo individuo pone el grito en el cielo y obtiene justicia, tal vez contra su vida, su honor, su propiedad, su libertad; y un pueblo entero — ¡ved que contraste! — no protesta siquiera y menos se hace justicia, contra aquellos que han violado sus derechos colectivos. ¿Es que son tan poco valiosos esos derechos?

Si hasta hoy hemos visto, con el gobierno de don León, progreso, libertad, adelanto y cumplimiento en

Pasa a la pág. 2

Estafeta del Público

La Comandancia de Policía cooperará con las empresas teatrales

S. ñor

Director de

EL PACIFICO

Ciudad.

S. ñor:

En el número 11 de su importante bisemanario y en la sección intitulada "Estafeta del Público", aparece una gacetilla originada, según el articulista, en una queja del público referente a irregularidades en el expendio de entradas en los teatros de la localidad.

En el entendimiento de que la dicha sección está a la disposición del público, venimos muy respetuosamente a solicitarle insertar en ella nuestra réplica a la tal queja.

Aunque no ha sido nunca nuestro deseo entrar en polémicas periodísticas que juzgamos sin ninguna importancia, ocupamos en esta ocasión las columnas de EL PACIFICO para dar algunas explicaciones al quejoso o quejosos, pero declarando de una vez por todas que no volveremos a ocuparnos de estos asuntos en los periódicos.

Dice la gacetilla que se cometen irregularidades en la venta de localidades en los teatros por cuanto se vende sin tasa, obligando al espectador, bien a permanecer de pie durante to-

da la función, o bien a sentarse incómodamente en los pasillos. En cuanto a lo primero, cabe advertir que hace largo tiempo no sucede, ya que la policía obliga a salir a los espectadores que permanecen de pie. Lo segundo es cierto que sucede, pero la culpa no es de la empresa que vende mayor cantidad de entradas que las disponibles, sino que tiene origen en la gran cantidad de asistentes de galería que ilícitamente se pasan al lunetario, privando de sus asientos a las personas que tienen derecho por haber pagado el valor legítimo.

A las empresas se les hace imposible controlar tal irregularidad, ya que habida cuenta de la clase de público que asiste a galería, los empleados son irrepresentados y ultrajados.

Tales razones nos indujeron a conversar con el señor Comandante de Plaza, quien gentilmente nos prometió cooperar eficientemente para evitar que el público de galería cometa los abusos apuntados.

Por otra parte, el público debe tomar nota de que en adelante, todas las personas que asisten a las funciones llevando niños, a los que hacen ocupar asientos que no han pagado, no po-

Pasa a la pág. 4

A los aficionados a la poesía

Siendo EL PACIFICO un periódico de intereses generales y actualmente de tendencias mayormente políticas, nos permitimos hacer saber a todas las personas aficionadas a fabricar versos, que en este bisemanario pueden ver la luz sus producciones, pero UNICA Y EXCLUSIVAMENTE en campo pagado.

Nuestra desición es debida a que, acostumbradas algunas personas a encontrar columnas libres para publicar toda clase de versos en los antecesores de EL PACIFICO ahora se nos ha allegado gran número de pseu-

do-poetas a pedirnos la publicación de sus producciones; y para no disgustar a amigos y salvaguardar el buen nombre de este bisemanario, nos vemos en el penoso caso de declarar sección pagada toda la que contendrá poesía.

Para el caso, regirá el precio corriente de publicación de artículos, o sea un colón la pulgada eu páginas interiores, y el doble en primera página.

En cualquier caso, la publicación de versos estará sujeta siempre a la aprobación de la Redacción.

EL PACIFICO

Director Juan Suñol Mora - Editado en la Imprenta EL PROGRESO - Admor. Juan Bermúdez Corrales

Epoca II

Puntarenas, 22 de Abril de 1939

NÚM. 12

De la Vida porteña

VIAJEROS

—PROCEDENTE de la mi-
na Trinidad encuéntrase en
el puerto don Adolfo Paris
T.

—ESTUVO en esta ciu-
dad don Francisco Calderón
Guardia, Jefe de acción
del Partido Republicano
Nacional.

—PROCEDENTE de J.
caral está en el puerto don
Juan Mora Solís.

—DON Alberto Báez re-
gresó de Parrita.

—A la capital marchó
don Carlos Tasara.

—DON Rafael Ajoy re-
gresó a su finca en Canjal.

LA BANDA MILITAR ESTÁ

DE VACACIONES

EL 15 de los corrientes
entró en vacaciones la Ban-
da Militar; de manera que
no volverá a deleitarnos
con sus conciertos hasta
después del 15 de mayo ve-
nidero, fecha en que termi-
na su sueto.

Ayer y...

Viene de la pág. 1

la justicia, ¿Por qué pues
volver a lo malo luego de
saborear lo bueno? No per-
mitamos pues que el octoge-
nario don Ricardo vuelva al
poder. Tal desacierto en
los actuales momentos, sig-
nificaría la venta del país a
los americanos, pues el se-
ñor Jiménez es el limpiabo-
tas de los gringos, a quienes
complace siempre para ase-
gurar sus empréstitos.

Preocupemos más por
nuestra suerte como pueblo
soberano y los resultados
serán fecundos en beneficios
para todos. Si queremos
continuar gozando de orden,
paz, progreso, adelanto y
honradez en la administra-
ción pública como en este
período del Lic. don León
Cortés, pongamos todos
nuestros esfuerzos en llevar
a la Presidencia como digno
sucesor del acaudalado don
León Cortés, al
único hombre que por sus
méritos indiscutibles es el
llamado; el ilustre y precla-
ro ciudadano doctor Rafael
Ángel Calderón Guardia,
porque su solo nombre, lim-
pio de toda mancha, es am-
plia garantía para nuestra
patria.

Los pueblos reclaman
hoy—dice Ingeniero—de
toda opresión externa o in-
terna, rebeldes a las tutorías
políticas, cansados de los
parasitismos económicos (co-
mo don Ricardo y compar-
sa)

cobrando el DERECHO Y
LA JUSTICIA VIOLA-
DOS Y PREVARICADOS
EN LAS ADMINISTRA-
CIONES DE DON RI-
CARDO JIMENEZ. Fren-
te a la opresión y el privile-
gio de la argolla Ricardista,
de todas partes se eleva un
clamor de protesta contra
la candidatura del viejo de-
sacreditado y ambicioso que
debería estar con un rosario
en las manos pidiendo per-
dón por todas sus culpas y
los males que le causó al
pueblo y a la nación, y no
embrando el odio y la ven-
ganza envenenada por resi-
duos funestos de transicio-
nes seculares.

Es la juventud que se le-
vanta; es el pueblo en masa
que pide al doctor Calderón
Guardia para Presidente de
Costa Rica.

Expresemos nuestro recla-
mo, que debe ser enérgico
y altisonante, que estremez-
ca corazones, que convenza
espíritus, que conquiste con-
ciencias. Queden atrás los
vidvidores del pueblo y sigan
ya los gobiernos como el don
León; de justicia; de liber-
tad; de igualdad; de fraterni-
dad, de verdadera república.
Y esto solo podrá continuar
llegando al solio presiden-
cial el doctor Calderón Guar-
dia, promesa y garantía de
Costa Rica libre.

Jose T. PAGANI M.

Un nuevo sentido están San José, Abril de 1939

Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya

ITINERARIO

que seguirán los correos del Golfo durante el mes de ABRIL DE 1939

BALLENA y BOLSON con escala en HUMO			BEBEDERO		
Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Ballena	Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Bebedero
	Hs.	Hs.		Hs.	Hs.
Lunes	3 19	3 del 4	Sábado	1 6	13
Viernes	7 22	6 del 8	Martes	4 21	4 del 5
Lunes	10 24	8 del 11	Viernes	7 23	6 del 8
Viernes	14 4	12	Miércoles	12 2	9
Lunes	17 18	2 del 18	Sábado	15 6	13
Ju. ves	20 20	4 del 21	Martes	18 20	3 del 19
Lunes	24 23	7 del 25	Viernes	21 22	5 del 22
Viernes	28 2	10	Miércoles	26 1	8
			Sábado	29 5	12

ANZANILLO			PUERTO JESUS		
Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Manzanillo	Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Puerto Jesús
	Hs.	Hs.		Hs.	Hs.
Domingo	2 23	3 del	Domingo	2 21	3 del 2
Sábado	8 3	7	Sábado	8 1	7
Lunes	10 5	9	Lunes	10 3	9
Viernes	14 5	13	Viernes	14 7	13
Lunes	17 11	15	Lunes	17 9	15
Viernes	21 1	5	Jueves	20 24	6 del 21
Lunes	24 3	7	Lunes	24 1	7
Viernes	28 7	11	Viernes	28 5	11

PUERTO THIEL			CHOMES Y SANTA JUANA		
Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Puerto Thiel	Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Chomes
	Hs.	Hs.		Hs.	Hs.
Domingo	2 22	3 del 3	Domingo	2 11	14
Miércoles	5 11	16	Jueves	6 2	5
Lunes	10 4	9	Domingo	9 4	7
Ju. ves	13 7	12	Jueves	13 8	11
Lunes	17 10	15	Domingo	16 10	13
Miércoles	19 24	5 del 20	Jueves	20 13	16
Lunes	24 2	7	Domingo	23 3	6
Jueves	27 5	10	Jueves	27 6	9
			Domingo	30 10	13

COROZAL Y JICARAL			PAQUERA		
Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Corozal	Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Paquera
	Hs.	Hs.		Hs.	Hs.
Miércoles	5 11	16	Domingo	2 11	14
Jueves	13 6	11	Domingo	9 4	7
Miércoles	19 23	4	Domingo	16 10	13
Jueves	27 4	9	Domingo	23 3	6
			Domingo	30 10	13

JICARAL Y LEPANTO			TAMBOR		
Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Jicaral	Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Tambor
	Hs.	Hs.		Hs.	Hs.
Lunes	3 23	4 del 4	Miércoles	5 6	11
Martes	11 3	8	Miércoles	19 5	10
Martes	18 10	15			
Martes	25 2	7			

SAN LUCAS					
Fechas	Salidas de Puntarenas		Fechas	Salidas de Puntarenas	
	Hs.			Hs.	
Sábado	1 8		Sábado	22 8	
Sábado	8 8		Sábado	29 8	
Sábado	15 8				

Servicio de correos a todos los puertos del Golfo, con transporte de pasajeros y carga, los días y horas que señala nuestro itinerario. Viajes especiales en lanchas rápidas y confortables. Muelles, bodegas y Agentes en todos los puertos de nuestro servicio.

Transporte de ganado de todas clases. Facilidades a nuestros clientes para la compra y venta de productos del país, mediante una comisión muy módica. Oficina en San José para facilitar todas las operaciones comerciales.

EL ADMINISTRADOR

ENTA

La fundadora de la aviación comercial
en Costa Rica.

R. C. A. Víctor

Alta Fidelidad

Ricardo Valenzuela R.,

Agente.

Teléfono N° 20 — Puntarenas — Apartado N° 213

= Señores Veraneantes =
NO SE OLVIDEN QUE EL LUGAR
DECENTE PARA TOMAR CON
SU FAMILIA, ES LA CANTINA
"EL CENTRO DE AMIGOS"
Frente al Parque Victoria. Atención esmerada
J. L. MORALES V.

HECTOR GUEVARA URBINA

Abogado y Notario

Apoderado Municipal

Apartado 218 - Teléfono 141

Oficina 75 m. al Este del Juzgado Civil.

Partido Republicano Nacional

Candidatura del doctor Calderón Guardia

1940



1944

Sale o no sale don Ricardo al campo de la lucha?

Sigue siendo un enigma la respuesta de esta pregunta. Don Ricardo es un signo de interrogación.

Los devotos del Santo Grande viven en constante espera del movimiento de cabeza en sentido afirmativo y como quien espera desespera, matan el tiempo fijando días. Ha poco estuvo entre nosotros un moreno pichón

de diputado, con más cara de monaguillo que de político, y dijo, de un modo sentencioso: El jueves muchachos, la gran sorpresa. Y desde el día del pronóstico, han pasado muchos jueves, y el gozo aún está en el pozo.

La aceptación de don Ricardo la fijan ahora para después de la sonada mani-

festación de Alajuela. De la magnitud de la asamblea política de la ciudad del Erizo, depende la cuarta candidatura del Lic. Jiménez Oreamuno.

En esto de la cuarta candidatura, nadie más interesado que los chicos del Partido Republicano Nacional. Cualquiera creerá que no la desean; y quien así cree, es-

tá en un error. El Calderonismo verá con mucho agrado en la arena de la lucha, la vetusta figura del ilustre ex-Presidente. Las razones son obvias. En primer lugar, no le tiene ni pizca de miedo, con todo y que el distinguido galeno no ha escrito un solo libro. En segundo lugar, para demostrar a la faz de los pocos incrédulos que

el Gran Elector ha dicho ya señalando al doctor Calderón Guardia: ¡Este es mi hombre! Y después, la gran paliza que se le tiene preparada.

Don Ricardo tiene muy buen olfato. Bien sabe que su cuarta candidatura está oscura y huele a queso. Sin embargo, para Dios querer, hace sol y llueve.

Existe o no existe pacto entre el llamado Comunismo y el llamado Ricardismo?

La respuesta a esta otra pregunta, sí que no es otro enigma. El líder Mora dice que es de todo punto falso, que exista pacto entre el partido de don Ricardo y el que él representa. El llamado ricardismo oye y calla. Don Ricardo también.

Pero lo que está a la vista, no necesita comprobación. El comunismo dió números a la reunión famosa

en desagravio del doctor Peña Chavarría, y ahora se apresta para movilizar sus fichas a la que se proyecta en Alajuela. En la pseudo reunión de Ville Valerio, el rojo tuvo asiento, voz y voto.

Naturalmente que con pacto y sin pacto, tendrán que tragarse al doctor Calderón Guardia. Por manera, que la hermandad de burgueses, y

de obreros y campesinos, en nada afecta la marcha triunfante del calderonismo.

Lo que divierte en esto de pactos, es que se hable de pactos. ¿Dónde está el partido ricardista? ¿Cuál es el partido Renovación Nacional? ¿E partido Demócrata Nacional. ¿cuál es? ¿Qué es lo que se llama Partido Comunista?

En el país, en todo el

país, de uno a otro confín, por sus cuatro puntos cardinales, solo un partido se oye y se palpa como realidad tangible: EL PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL, con su flameante pendón en manos de su distin-

guido candidato, EL DOC. TOR CALDERON GUARDIA.

Los demás, son meros accidentales en la política nacional.

SIC.

Gonzalo Fajardo
su sastre de Confianza

COLCHONERIA de José Nicolás

Compro y reparo máquinas de coser. Compro toda clase de objetos de oro. Pago los mejores precios.

GAMBRINUS BAR Cantina y restaurant
Los mejores tragos.
Deliciosas bocas

CANTINA de
ROMEO Soto

LAS 4 B. B. B. B. - Deliciosas bocas

La Comandancia de...

Viene de la pág. 1

drán seguidito haciendo a menos que satisfagan el valor de la entrada; pues de otra manera, es imposible controlar el número de asientos disponibles para la venta. Esta medida es muy sensible para nosotros aplicarla, pero parte del público se queja, y nosotros debemos defender nuestros intereses aunque a costa de otra parte del mismo público.

Nos parece que en esta queja median simples intereses personales, y que los pretendidos quejosos son personas a quienes con ex-tenderles una ENTRADA

DE FAVOR las tendríamos a boca cerrada y de nuestra parte; pero como el negocio de teatros es un negocio como cualquier otro, en el que si se regala algo es por cortesía o por conveniencia comercial, nos apena manifestar que perdonamos, si nuestro pensamiento acierta, que sentimos infortunadamente no poder complacer sus económicos deseos.

p. TEATRO PUNTARENAS,
Tomás Jurado A.

p. TEATRO SUN YAT SEN,
Luis Brilla.

Puntarenas 1939.

JOSE CON
Vende tres máquinas para
zapatería marca SINGER
VERLAS EN MI TALLER

"Pájaro Azul" Satisface

Agente exclusivo para Puntarenas y Guanacaste
AMADEO DELCORE

GRATIFICARE a quien de rañón perro
hosco cacería perdido Jueves Santo.
Entenderse Teodoro Reyes.

Quiebra "Zapatería La Moda" IMPORTANTE

▲ todos los deudores de la quiebra de la sucesión de CARLOS J. CABEZAS, me permito hacer saber, que deben pagar sus cuentas en mi oficina, en el transcurso de este mes, para evitar así el cobro judicial de ella.

HECTOR GUEVARA URBINA
Curador Provisional de la Quiebra

GRAN PANADERIA
DE JUAN RAFAEL WONG
Instalada con todas las exigencias
sanitarias
Se atienden pedidos grandes y pequeños.

SE VENDE

propiedad situada en el Lot. No 11 Manzana No 42 Centro, solar sin construir contiguo a "La Última Ofrenda"
Informes en esta Administración.

HOTEL FENIX

Cuartos confortables

BOMBA DE GASOLINA
Abierto día y noche

Ambos negocios atendidos personalmente por su proyejario.

Manuel Acón León

La gente de buen gusto siempre la prefiere



Cortes perfectos
Materiales de primera calidad
25 varas al Sur de
El Comisaría to

Sastrería de Manuel Angel Acevedo
(Billo)

Jacobo Sánchez Sucesores y Co.

SOCIEDAD COLECTIVA

Gerente: MANUEL LEE SANCHEZ CHEN

Almacén Quong Tai Chong

Importación Directa

Puntarenas—Costa Rica—América Central

Correo 17 — Teléfono 27

Dirección Cablegráfica: Quong

Juan Bermúdez C.

Contabilista

Tome GAMBRINUS Deliciosa

Con cada trago una boca

D
i
s
t
i
n
t
a

Sandwichs

Club
Webster
Jamón
Puerco
Rosbeeff
Jamoney
Hamburgo
Huevos

Bar Privado

Restaurant Imperial

Sandwichs

Combinación
Queso al
horno
Queso
Bocaditos
Lechugas y
Tomatos
Lindy
Tomatos
Chuletas
Tomatos

D
i
s
t
i
n
t
a

SASTRERIA

de
Arnoldo Leal é hijo

La técnica y la práctica del corte, como la competencia de los operarios, contribuyen a mantener una clientela satisfecha.

Los materiales para vestidos de casi mir son especiales.

Estilos Americanos e Ingleses.

Ordene su traje, la Semana Santa se aproxima.



MODA AMERICANA

Para sus rótulos busque a PANCHIGO MATA

Cerveza Gambrinus e Imperial